

令和6年 1月号 東部公民館だより

発行：田辺市東部公民館 館長：栗栖 崇 主事：日下 智哉
事務局 〒 646-0025 田辺市神子浜一丁目4番66号
TEL:0739-25-0360 FAX:0739-34-2585

新年の御挨拶



新年あけましておめでとうございます。

皆様方におかれましては、お健やかに良き新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

4年ほど前から発生し、社会生活を一変させた新型コロナウイルス感染症も令和5年5月8日から「第5類感染症」に移行され、今年は各地での秋祭りの再開など少しづつではありますが、ようやくコロナ発生以前の生活環境が戻りつつあります。

そんな環境下の元、公民館活動も感染対策に注意しながら、従来の活動に加えて若い世代にもどんどん参加いただき、公民館を知らうため「懐かしのソフトボール・キックベースボール親睦大会」、「ソフトバレーボール大会」の秋季大会の追加、「スポーツ吹矢体験教室」など、地域の皆様方のご支援、ご協力のもと多くの行事を開催することができ大変嬉しく思いますとともに、厚く感謝申し上げます。

来年「紀伊山地の霊場と参詣道」が世界遺産に登録されてから、20周年の記念の年を迎えますが、公民館区内にある世界遺産「鬪鷄神社」を中心として、2月末頃に地域を知るウォークラリーを東陽中学校の生徒さんと連携して、より充実した内容で開催したいと計画していますので、多くの皆様にご参加いただきたいと思っています。

少子高齢化の影響で田辺第二小学校と東陽中学校の両校も生徒数が激減し、私たちがお世話になっていた頃と、学校生活も大きく様変わりしています。近畿地方で初めての中学校と併設した東部公民館としても「地域の宝である子どもたち」を中心として、地域の皆様方のつながりと憩いの場の拠点となる公民館となりますよう、学校、家庭、地域での取組をさらに充実させて参りたいと思いますので、今後とも皆様方のお力添えを賜りますようお願い申し上げます。

最後になりましたが、館区内の地域の今後ますますのご発展と皆様方のご健勝を祈念いたしまして新年の御挨拶とさせていただきます。

田辺市東部公民館長 栗栖 崇

公民館のLINEアカウントご登録お願いします！

方法①右のQRコードを読み取り、

「田辺市東部公民館」を追加して登録！

方法②「@904qshfh」を検索して登録！

毎月のカラー版館報の配信や各種イベント情報など、様々な情報を発信していきます！
是非、友だち追加してください♪



<1>

未来へつながる道
田辺市

1/30(火)

令和5年度 人権学習会 を開催します

東部公民館、南部公民館、南部センターでは、以下の内容で人権学習会を開催いたします。

◆日 時：1月30日(火) 19:00～（開場：18:30～）

◆場 所：田辺市東部公民館 大集会室

◆講 師：芝本 洋子 氏（田辺市人権擁護連盟理事）

※芝本洋子氏のプロフィール

平成24年6月から、令和4年6月まで田辺市人権擁護連盟の理事長を務め、現在も同連盟の理事として、人権の尊重や命の大切さを伝える活動を精力的に行っていらっしゃいます。

東日本大震災発生後は「命まもる・人権」をテーマとした研修会や東北の現状を伝えるための啓発活動を行う等、人権の視点から福島の復興と地域活性化に積極的に取り組まれています。

◆テーマ：防災と人権

◆内 容：①アニメ映画「無念」の上映 約60分

②講演：「東日本大震災・福島の現状から

～命・人権・絆を見つめなおす～ 約40分

※アニメ映画「無念」の概要

2011年3月11日に発生した東日本大震災で起きた、地震、津波により大きな被害を受けた福島県浪江町。震災発生直後から浪江町消防団は救助活動についた。

しかし、瓦礫の下に取り残された多くの命を確認しながら、その後発生した東京電力福島第一原子力発電所の事故により浪江町から避難せざるを得なくなった。

助けられなかった命に今もお詫びを続けている浪江町消防団の震災発生から今までの様子を証言に基づき浪江町役場の監修を経て構成、ほかの被災地での物語も加え再構成した物語。

◆申込み：電話またはメールにてお申し込みください。〆切：1月29日(月)17時

電話：25-0360【東部公民館事務局】

メール：kusaka.t@city.tanabe.lg.jp

※お申込みの際は、参加者氏名・電話番号をご連絡ください。

<2>

未来へつながる道
田辺市

開校

第550号 令和5年12月22日



2学期を振り返って

長かった2学期も思えばあっという間に過ぎ去り、本日はいよいよ終業式を迎えるました。授業日数は77日間でした。ここで少し2学期を振り返ってみたいと思います。

9月の運動会は、天気にも恵まれて、絶好のコンディションで実施することができました。生えそろった緑の芝生のグラウンドで、子どもたちは、力一杯走り、ダンスやソーラン節を踊ることができます。育友会種目の地区対抗リレーも実施することができました。保護者の皆様には、準備や後片付け等ご協力いただきありがとうございました。

郡の陸上競技大会では、男子女子共に400mリレーで優勝することができました。また、その他の種目でも好成績をおさめることができました。

11月には4年ぶりとなる全校一斉での校内音楽会を開催し、500名以上の保護者、地域の皆様にご参観いただきました。都市音楽会には、4年生と6年生が出演しました。また、校内絵画展でも多くの皆様に児童の作品を鑑賞いただきました。

11月30日(木)には別記のとおり校内持久走記録会を開催しました。

合唱部も大変熱心に活動しています。8月に行われたNHK全国学校音楽コンクール和歌山県コンクールでは、見事に金賞を受賞し、NHK全国学校音楽コンクール近畿ブロックコンクールに出場しました。NHK全国学校音楽コンクール近畿ブロックコンクールでは、昭和53年以来となる銀賞を受賞しました。また、明日23日(土)には大阪で行われるMBSこども音楽コンクール西日本大会に重唱の部と合唱の部両部門に出演する予定になっています。

さらに、2学期には『闘鶏神社や田辺祭り保存会の方々』『社会福祉協議会や障がいのある方々』『地域のものづくり名人の方々』『花つぼみ会』等、各学年ともに生活科や総合的な学習の時間で地域の方々に大変お世話になりました。

本日、各担任から連絡簿をお渡しました。ご覧いただき、子どもたちが良い点をさらに伸ばすことができるよう、また、課題については少しでも克服できるようにご家庭でも励ましていただきますようお願いいたします。



冬休みの生活について

明日からいよいよ冬休みが始まります。冬休みはどうしても夜更かしをしがちです。計画を立て、規則正しい生活ができるようにお声かけをお願いします。11月下旬~12月初旬に実施した「生活点検」をもとに、家庭で話し合って決めていただいたルールが守れるようお願いします。

また、年末年始は、家庭が一年中で一番忙しい時期もあります。子どもたちにたくさんお手伝いをさせてください。

さらに、子どもたちはお年玉等でお金を使う機会も多いことだと思います。この機会にお金の大切さと、より良い使い方についてもご指導をお願いいたします。

子どもたちにとって有意義な冬休みとなりますようご協力ください。1月9日(火)の3学期始業式には、児童の元気な笑顔に出会えることを楽しみにしています。



年中は大変お世話になりました。来年もよろしくお願い申し上げます。皆様、よいお年をお迎えください。



校内絵画展の5年生作品

田辺第二小学校 学校だより

「いい汗流した 校内持久走記録会」

11月30日(木)に校内持久走記録会を開催しました。児童たちは、保護者の皆様方の声援を受けながら一歩ずつ走りました。顔を真っ赤にしながら一生懸命走る姿、最後まであきらめずに走りきる姿、大きな声で友達を応援する姿などがとても輝いていました。

ご参観いただきました保護者、地域の皆様、大会運営にご協力いただきました学級委員さん、育友会本部役員の皆様方に心よりお礼申し上げます。

1月行事予定

- 1日 (月) 元日
4日 (木) 仕事始め
8日 (月) 成人の日
9日 (火) 明るい笑顔街いっぱい運動 安全点検
3学期始業式 職員会議
10日 (水) 3学期給食開始 委員会/代表委員会 身体測定
11日 (木) 育友会費集金日 ALT来校日 スクールカウンセラー来校日【11:00-16:00】
15日 (月) ALT来校日
17日 (水) 職員会議
18日 (木) ベルマーク整理日【5年生】13:30～ 第1回育友会役員選考委員会19:30～
20日 (土) 科学作品展示会 【13:00～16:00】白浜町立体育館 県PTA指導者研修会
作品展
21日 (日) 科学作品展示会 【9:30～16:00】白浜町立体育館 バスピン市内大会
23日 (火) 縦割り集会
24日 (水) クラブ活動
25日 (木) スクールカウンセラー来校日【11:00-16:00】 TV放送【園芸委員会便り】ALT来校日
26日 (金) 全校参観日(授業13:40～ 学級懇談14:35～) 育友会ソフトバレーボール練習日
27日 (土) 育友会ソフトバレーボール練習日 子どもふるさと絵画展9:00～17:00紀南文化会館
28日 (日) 育友会ソフトバレーボール大会 (受付8:30 9:00～) 子どもふるさと絵画展9:00～16:30紀南文化会館
31日 (水) 委員会・代表委員会

《1月の目標》 礼儀正しくしよう

- 3学期の行事予定
2月 9日 (金) 育友会文化部主催「我が家子育て発表会」
2月中旬 第2回役員選考委員会
2月下旬 学年別参観日・学年懇談会(本年度最終)
3月上旬 第5回育友会理事会
3月21日 (木) 卒業式
3月22日 (金) 修了式



東陽中学校

田辺市立東陽中学校・学校だより

1月号 令和5年12月12日

本日12月22日は2学期終業式。23日から1月8日まで冬休みに入ります。早いもので令和5年も残り僅かとなりました。2学期は、様々な行事があり、生徒たちの取組を多くの皆様に観ていただくことができました。仲間と創り上げ成功させた経験を通して、個々の成長と集団の向上が感じられた2学期であったように思います。生徒の皆さん頑張りをたたえるとともに、常に支え応援していただいた保護者の皆様、温かく見守っていただいた地域の皆様に感謝申し上げます。

さて、3学期より3年生は、いよいよ卒業、入試に向けて、1、2年生は進級に向けて、年度の仕上げの時となります。それぞれの目標に向かって1日1日を大切にし、学校生活を有意義に送ってもらいたいと思います。

保護者の皆様、地域の皆様には、来年も変わらぬご支援とご協力を賜りますよう、お願ひいたします。どうぞよいお年をお迎えください。

【世界遺産学習 全国サミットinたなべ】12月8日(金) 9日(土)

8日、「ESD 地域創生に向けて~熊野の森プロジェクト・TOYOマート~」と題して、3年生の一部の生徒が全国から集まった参加者に向けて、これまでの取組について説明し、絵馬づくりの体験をしていただきました。各テーブルに生徒を1名配置し、絵馬づくりの説明やサポートをさせていただきました。どのテーブルも生徒たちと参加者は、雑談をしながら楽しい雰囲気で作業をし、それぞれ思いの絵柄の絵馬が完成して、大変喜んでいただきました。

9日には、オープニングエキシビションとして、合唱部が紀南文化会館大ホールで「和歌山県民歌」と「幾千年の森」を披露しました。また、生徒たちが考案し、「からとん福福」さんに商品化していただいた『くまの道 参詣弁当』を会場で販売しました。200個のお弁当は、あっという間に完売しました。

これらの取組を通して、生徒たちは自分たちが地域の良さを再確認し、さらに地域の一員として何ができるかを考える良い機会となりました。



【田辺市まちづくり市民カレッジ出張講座】12月11日(月)

11日、2年生のキャリア教育として、TOYOマートでお世話になっている、福福の岡野社長に来校していただき、お話を聞きました。この事業は、田辺市社会教育委員会が地域の魅力を再発見し、田辺の未来を担う人材の育成および地域の未来を読み解き、次代を担う後継者(人材)の発掘と育成を目的として行っているものです。

東陽中学校出身で、田辺市内で飲食店を4店舗経営する岡野社長は、ご自身の学生時代や起業したときの話、大切にしている考え方等について大変分かりやすくお話しされ、生徒たちに今大切にして欲しいことなどを伝えてくれました。



〈生徒の感想(一部抜粋)〉「自分の得意なこと、好きなことを見つめ直して、早めに将来の目標を決めます。」「将来自分が後悔しないように、1日1日を大切にしていきたいと思いました。」「自分の夢を自信もって言えるように、ポジティブに考えて頑張りたいと思います。」